



Premium Sponsor des WSJF 2024

L'été prochain, yodleuses et yodleurs, lanceuses et lanceurs de drapeaux et joueuses et joueurs de cor des Alpes venus des quatre coins de Suisse romande se réuniront à l'occasion de la grande fête du yodel.

Une seule devise : fêter ensemble

Du 21 au 23 juin 2024, Rarogne accueillera la Fête Romande des Yodleurs. Cet événement est organisé par les trois clubs de yodel de Rarogne, d'Ausserberg et du Lötschental. Ensemble, ils souhaitent offrir aux yodleurs, aux lanceurs de drapeaux, aux joueurs de cor des Alpes et à tous les invités une fête mémorable. Ces festivités représentent un grand défi sur le plan organisationnel: en effet, plus de 15 000 personnes sont attendues sur l'ensemble du week-end. L'organisation d'un événement de cette ampleur est une première pour le village de Rarogne.

Le yodel jouit d'une longue tradition dans le Haut-Valais, où pas moins de 16 clubs s'adonnent à ce chant folklorique et convivial. Organisée à Brigue en 2016, la Fête Fédérale des Yodleurs représente incontestablement l'apogée de l'histoire du yodel outre-Raspille jusqu'à ce jour. L'année prochaine, le Haut-Valais aura une nouvelle fois l'honneur d'accueillir un événement de taille: la Fête Romande des Yodleurs, organisée par le club de yodel de Rarogne ainsi que par les clubs de yodel Noger Ausserberg et Echo vam Bietschhorn Lötschental. Fondé en 1935, le club d'Ausserberg est la plus ancienne des trois associations et compte à l'heure actuelle 32 membres. En allemand, «Noger» désigne un lieu-dit local connu avec lequel le club est lié sur le plan géographique. Le club de yodel de Rarogne a vu le jour en 1988 et compte aujourd'hui 30 voix. Enfin, Echo vam Bietschhorn Lötschental est la benjamine des trois associations. Créée en 2014, la confrérie est composée de 28 fervents passionnés.

Une fête attendue dans toute la région

Les préparatifs de la Fête Romande des Yodleurs ont commencé il y a longtemps. Ainsi, outre la création d'un logo et d'un concept organisationnel, les différents départements et les responsabilités qui en découlent ont été répartis entre les trois clubs de yodel. Par ailleurs, un comité d'organisation nanti d'une grande expérience et constitué de représentants renommés de chacune des trois régions a été mis sur pied. La coprésidence à trois membres se compose du conseiller aux États haut-valaisan Beat Rieder pour la vallée du Lötschental, de l'ancien grand baillif valaisan Manfred Schmid pour la région d'Ausserberg et de la conseillère municipale Christine Bregy pour la commune de Rarogne. «Nous sommes très heureux de participer à l'organisation de cet événement et avons à cœur d'offrir à nos invités romands une fête qui restera gravée dans les mémoires», explique Beat Rieder au nom du comité.

Lorsque trois clubs de yodel de trois régions haut-valaisannes se réunissent pour organiser une fête, il ne peut y avoir qu'une seule devise. «Faire la fête tous ensemble: c'est notre seul et unique souhait», confie Christine Bregy avec le sourire. Le programme a déjà été établi. «Le vendredi 21 juin, la fête sera officiellement inaugurée devant l'église du rocher de Rarogne, en présence du personnel communal, des yodleurs, des lanceurs de drapeaux



Premium Sponsor des WSJF 2024

et des joueurs de cor des Alpes. Le vendredi, puis le samedi, les participantes et participants des trois disciplines dévoileront leurs talents face à un jury de professionnels», explique Manfred Schmid.

Un programme haut en couleur

Le premier temps fort de la fête aura lieu le vendredi soir avec la prestation du chœur d'hommes le plus célèbre de Suisse, l'ensemble «Heimweh». «Chanteurs pop talentueux et yodleurs traditionnels, basses graves et ténors aigus: ce mélange sera en parfaite harmonie avec notre slogan», se réjouit l'ancien président du Grand Conseil valaisan.

Le village des yodleurs prendra ses quartiers dans les rues chaleureuses du centre historique de Rarogne et ravira vos papilles avec son offre gastronomique de première classe. Durant les nuits d'été que nous espérons douces et clémentes, le centre du village se transformera en un lieu de rencontre unique entre les participants et les nombreux visiteurs. Le samedi sera ensuite entièrement consacré aux représentations festives des participants: les yodleuses et yodleurs donneront un concert exceptionnel à l'église du château et au cœur de l'église du rocher, les lanceuses et lanceurs de drapeaux se livreront à une démonstration spectaculaire dans la salle de gym, et les joueuses et joueurs de cor des Alpes nous feront vibrer au son de leur instrument sur la place du village.

Après une cérémonie oecuménique et divers discours, un banquet sera organisé avant un autre moment phare de cette rencontre: le grand cortège à travers le village pittoresque de Rarogne. «Les trois associations créeront la surprise avec différents chars dédiés à des thèmes en lien avec les trois régions. En compagnie de 1'500 participants de Suisse romande et de milliers de spectateurs, nous sommes prêts à organiser une fête d'exception qui mettra à l'honneur les trésors culturels de notre région», explique Manfred Schmid.

Un budget de près d'un million de francs

Le budget, qui s'élève à environ 950 000 francs, n'aurait jamais pu être réuni sans le soutien de précieux sponsors. «Nous avons la chance de pouvoir dévoiler aujourd'hui déjà le nom de notre sponsor officiel: soucieuse des traditions et consciente d'où est originaire la grande partie de sa clientèle, la Banque Cantonale du Valais représente à nos yeux le partenaire idéal. Cette fête sera aussi une grande opportunité pour notre banque de se présenter au-delà des frontières cantonales, puisque six cantons romands participeront aux festivités», ajoute Manfred Schmid. Des négociations sont en cours avec d'autres sponsors principaux, et la collecte de fonds se poursuit à tous les niveaux.

«C'est un honneur pour la commune de Rarogne d'accueillir la Fête Romande des Yodleurs 2024. Nous avons hâte de recevoir les nombreux invités et participants dans notre village afin de célébrer tous ensemble une fête qui restera gravée dans les esprits», se réjouit Christine Bregy.

20.06.2023 / WSJF 2024